



La Rochelle, le 27/12/2025

Compte-rendu de l'AG du Dimanche 14 Décembre 2025 à Brains

13 adhérents, sur un total actuel de 35 adhérents, ont participé à cette AG.
Nous avons eu le grand plaisir lors de cette assemblée de communiquer avec la responsable de Moramour à Bondoukuy, Zata Lankoande.
Cela a été aussi une grande joie de retrouver Yves Galdéano et son épouse qui avaient fait le déplacement de Lyon.
Je remercie Jocelyne Lebeau et Patrick Defontaine pour l'organisation de cette journée.

Rapport Moral

Bourse des élèves

70 élèves ont reçu une bourse cette année pour un montant total de 1700,73 €

Jardin des écoles

1 tonne 400 kg de maïs ont été récolté en saison des pluies, pour mémoire la moitié étant destinée à la cantine des écoles primaires A et B.
Concernant le salaire de jardinier, il est rappelé que ce dernier est rémunéré par 50% de la récolte.

Savonnerie

Une boutique de vente des savons de karité est financée par la banque mondiale et devrait être opérationnelle prochainement à proximité de l'arrêt de bus, sur la route nationale.
80 savons sont mis en vente avec un prix unitaire fixé par l'assemblée à 3,00 €.
Il est proposé de confectionné des étuis en vue de leur commercialisation lors de la foire de Brains qui se tiendra le 9 mai.

Assurance

J'ai momentanément résilié le contrat d'assurance, ce dernier nous coutant 123 € / an pour aucune sorte d'activité, manifestation ou transport impliquant des adhérents cette année. A noter qu'elle n'est pas obligatoire pour les associations de loi 1901 à l'exception des activités sportives et jugées à risque. (Extrait MAAF à disposition).

Cette décision ne fait pas l'unanimité, notamment au regard de la foire de Brains où un incident impliquant notre responsabilité est toujours possible.

J'étudierai donc toute solution moins couteuse afin de nous assurer à minima lors de cet évènement.

La foire de Brains

Nous espérons la présence de nos adhérents et sympathisants.

Outre la vente de savons déjà évoquée, toute idée de petit commerce au profit de Bondoukuy est la bienvenue.

Nous allons faire des confitures maison, pour commencer...

Notre projet de forage

Nous avons entériné l'abandon de l'installation de réinfiltration des eaux de pluie trop ambitieuse techniquement et financièrement.

Il nous faut désormais définir précisément les caractéristiques du forage.

Aux décideurs de Bondoukuy, en lien avec Zata, de définir les besoins quantitatifs du quartier incluant l'irrigation complémentaire du jardin des écoles.

Nous lancerons ensuite un appel d'offre. Je m'impliquerai techniquement et économiquement dans les consultations des entreprises choisies et je vous ferai part des choix qui s'offriront à nous.

Conférence téléphonique avec Zata

Nous avions pris Rendez-vous avec Zata et par chance, cette année, nous avons pu établir la communication.

Je souhaitais à travers cet échange, outre le plaisir de communiquer ensemble, que les adhérents présents puissent poser directement les questions qui les préoccupent quant à la situation à Bondoukuy.

Le « gros » sujet est la propre sécurité de Zata en tant que responsable locale d'une ONG française et d'une manière générale, la perception de la France à Bondoukuy.

Zata nous a répondu que la situation était apaisée avec notamment le retour des réfugiés dans leurs villages et qu'il n'y avait aucune crainte quant à sa sécurité.

Concernant la Santé, Zata nous informe qu'un centre médical est actuellement en construction. Il comportera un cabinet de radiologie et une maternité. Des médecins seront affectés à cet établissement. Autre sujet d'importance, l'imposition aux ONG d'opérer les transferts de fond via une banque contrôlée par le gouvernement. Zata a répondu que cette décision était motivée par la volonté de stopper les financements d'organisations terroristes opérés sous ce couvert.

Le rapport moral est approuvé

Rapport financier

La trésorière présente les comptes de l'année 2025
La Bourse aux élèves y constitue la plus grande dépense.
L'essentiel des fonds sera consacré au forage en 2026.
Le bilan financier est validé par l'assemblée.

Conseil d'administration

Président : Jean-Michel GERARD
Secrétaire : Maryse Padovan
Trésorière : Monique Gallerand

Membres du bureau

Laurent Bellier (Brains 44)
Marie France et Patrick Defontaine (Brains 44)
Gérard Gallerand (Couëron 44)
Jocelyne Lebeau (Brains 44)

Il est rappelé que l'ensemble des postes du conseil d'administration, y compris celui de Président, est ouvert à candidature.
Aucune demande n'est faite dans ce sens.
La séance est levée.

Jean-Michel GERARD
Président de MORAMOUR

ASSOCIATION MORAMOUR
C/O Jean-Michel GERARD – 6 Rue de l'électricité 17 000 LA ROCHELLE